

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 pes. mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana. 0'15 cts. palabra.

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 7
Todo suscriptor que comienza la suscripción desde el día 15 en adelante...

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrevido 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MANANA

Franqueo concertado

El desagravio

Menos mal: Ha bastado que el gobierno se disponga a abrir las Cortes para que «Diario Universal», que ya había sacado todo el repertorio terrorífico, se disponga a la calma, y abandone sus amenazas.

No parece sino que el conde ha tomado este acuerdo como un desagravio, y que todo ha entrado en un cauce de mútua cordialidad.

Por eso, como quién respira hemos dicho «menos mal»; la tormenta tiende a resolverse sin más que los pequeños nubarrones que cruzan el horizonte político; y ya los que se creyeron al otro lado del poder, se verán, por obra y gracia del que dispone de los destinos políticos, afianzados en sus puestos y tirando de la poltrona, mientras no venga otra oleada de impaciencia ó de mal humor.

Esto parece ser el sentir de la prensa afín del conde, que nos lo presenta como liberados del peso agobiante del poder, y como dis pensador de esa merced que usufructúa el señor Dato.

No sabemos qué pueda haber de cierto en lo que ha dado en llamarse el desagravio; podrá quizá el gobierno por razones de prudencia haberse doblegado á la amenaza del conde; pero es incuestionable y esto es lo que nosotros hemos venido defendiendo, que con y sin la amenaza, la entrada del conde que tantas ansias despertó en los suyos, era ahora, y lo será por mucho tiempo, una cosa poco menos que imposible.

Y eso quizá lo saben ellos mismos tan bien como nosotros; pero siguiendo su programa de que nunca se manda á destiempo, creyeron sin duda que ahora bastaría una amenaza para aterrorizar á la situación.

Precisamente lo que todo el mundo sabe y reconoce es que si no fuesen tantas las complacencias del Gobierno y de una vez hubiera afrontado la situación externa, una vez reforzada su situación interior, todas esas campañas de retablo y todas esas amenazas de enano de la venta, se hubieran quedado en su verdadero valor.

Pero hay un arte en política, que se llama la explotación de las circunstancias, y eso lo administra admirablemente el conde, sea por voluntad propia ó porque le arrastran los mismos amigos.

En más de una ocasión hemos hecho resaltar el fenómeno, que se volvió muy claro á su caída, y se ve cada vez que aparece un acto de orgía, que no es precisamente el conde quien se arroja, sino á quien arrojan los suyos en esos momentos de embriaguez.

Sabe el conde, cuya perspicacia innegable, la clase de correligionarios que tiene y por lo mismo, en algunas ocasiones en que puede tamalearse la jefatura, no vacila en retardar el paso y ponerse á la cabeza de los movimientosos de oposición.

Por eso le satisface ese acuerdo como le hubiera satisfecho otra cualquier pequenez, que le contenta volverse hacia los suyos y decirles «ya estais viendo, que se va á sentir nuestro influjo, y que podemos empujar ahora, so pena de que descubramos la oreja.»

De modo, que contra el sentir de la prensa, que se muestra ya satisfecha por la función de desagra-

vio, nosotros venimos sosteniendo que con, ó sin ese acuerdo, el resultado para el asalto del poder hubiera sido el mismo y ¡quién sabe si lo contrario más beneficioso para la situación del partido conservador!

COSAS

Un periódico ruso de nombre muy raro, dice:

«Desde el comienzo del mando del Zar, los ejércitos rusos han cesado de replegarse, y en muchas ocasiones se han derrotado á las hordas germánicas. En visperas de una nueva campaña de invierno, la fortuna militar nos sonríe cada vez más.»

Pero; ¿se han fijado bien los rusos en esa sonrisa de la fortuna? No vaya á resultar una sonrisa guasona.

Por que si hasta ahora les venía sonriendo, por los resultados se deduce que no era más que para tomarles la cabellera.

En un periódico local leemos una información del horroroso suceso ocurrido en la escuela de Aviación de Getafe.

Con pelos y señales dá cuenta de la prueba de la hélice, del desprendimiento de esta, del momento en que se acercó el helicóptero cogido por la hélice que le seccionó la cabeza, del rompimiento del aparato y de las heridas que sufrió otro mecánico.

Pues termina la información con el siguiente párrafo:

«Ha sido milagroso el que no ocurrieran desgracias.»

¡Rechuf! Pues avisen ustedes cuando hay algo que lamentar.

El periódico francés «Le Journal» ante la gravedad de las circunstancias exige de los países aliados una unidad absoluta y un criterio fijo para poder realizar con éxito su obra contra los imperios centrales.

Aboga por que se realice de un modo resuelto y separando de ella toda tendencia mercantil.

«Y, sobre todo—termina—es necesario el apoyo de la espada.»

Otra puñaladita traperá á Inglaterra; quiere decir sencillamente que hay que mirar, menos al comercio y enviar más hombres.

¡Pero que destiladitas se están volviendo estas amigas de Inglaterra.

El «Boletín de los Ejércitos», de París, dice que el célebre batallón de mujeres serbias que se formó al principio de la guerra, comienza de nuevo á dar señales de vida.

El grupo de luchadoras ha aumentado ya considerablemente y se denominan «coaliadas de la muerte.»

¡Caramba con las señoras esas! Miren ustedes con quien han venido á coaligarse.

El corresponsal de un periódico ruso acaba de descubrir que todo el valor de los alemanes y austriacos se debe á unas píldoras. Sí, señoras mías; á unas píldoras maravillosas que se les dan á los soldados antes de entrar en combate. ¡Qué hay de eso!

Al principio creían los rusos que esas píldoras eran alimenticias, pero los prisioneros han declarado que son de una medicina que dá grandes impulsos y animación y obliga al movimiento de avance.

¡Maravillosos! ¡Estupendos! pero la verdad, un poco depresivo para los aliados.

Porque resulta que si hasta ahora van siendo empujados por todas partes, no es por la obra de un ejército numeroso y bien preparado, sino por la acción de un boticario.

CH.

POLITIQUEO

—Sea enhorabuena. —Gracias, aunque sea con retintín.

—Todos un s, ¿eh? —Todos unos para que rabien las potencias.

—¿Por cuanto tiempo? —Por eternidad de eternidades. —Amén. ¿Y á qué obedece la desnivelación de fuerzas?

—¿Qué desnivelación? —La de los nuevos concejales. Habrás visto que son seis por cuatro.

—Pierdes el tiempo creyendo que eso es explotable. Ahora no son seis y cuatro, son diez libarales. —Conforme; son diez; designa-

dos seis por una fracción y cuatro por otra...

—Te digo, y repito, que pierdes el tiempo.

—Comprenderás que yo voy ganando poco en que la balanza suba ó baje en uno ó en otro sentido.

—Así será, pero pones siempre un empeño decidido en ahondar las diferencias y en explotar las disensiones.

—Ya veo que te has aprendido muy pronto la lección.

—La experiencia abre los ojos. —¿Y no crees tú, que eso es sencillamente una vaciedad?

—¿Por qué?

—Pues porque la animosidad no se forma por el comentario ageno; sino que nace del sentimiento propio.

—Siempre ayuda...

—Ya ves como tú mismo lo confiesas; para que fermente ese auxilio precisa que haya algo íntimo dispuesto á desarrollarse. Contra la voluntad propia nada hay que le arrastre ó le domine.

—Sí, pero si se añade leña al fuego...

—¿Y ese fuego es de ahora? Tiene su origen en el combustible que haya aportado el enemigo?

—Claro es que cuando uno no quiere dos no riñen...

—Luego si ellos siguen mirándose con recelo no será por los comentarios de sus adversarios.

—Eso es verdad á medias.

—No; una verdad completa... el comentario ageno no puede originar la reyerta; al contrario, de la reyerta nace el comentario.

—Sí, algo hay de ello.

—Lo hay todo: La falta de valor para decir esa verdad es la que sostiene ese equívoco que á nadie convence.

—Pero siempre será bueno que cesen los comentarios.

—¿Y con qué derecho puedes pedir, vosotros los que decís que se carnalis la libertad, que se dejen de comentar los actos públicos?

—Con el de restablecer la armonía dentro de casa.

—Y ¿esa es labor del adversario? Ahí es donde se demuestran las jefaturas.

—Se demostrará, no te quepa duda.

—Si no pasa lo que ahora con los estudiantes; que se declaren en huelga...

II ANIVERSARIO
D. José Abellán Alcántara
Del Comercio de esta Plaza
Falleció el día 30 de Octubre de 1915
En sufragio de su alma y de los demás difuntos de su familia
Su viuda doña Teresa Cantos y Cantos, su hermano don Eugenio Abellán, y hermana política doña Amparo Bosque Cantos, suplican á sus amigos y personas piadosas apliquen estos sufragios por sus almas y asistan á dichos actos, anticipándoles las gracias.
Murcia 30 de Octubre de 1915

—Siempre mantenido el sentido. —No hombre, siempre justo, y de buen humor. —De modo que... —Si, hombre, si... Y lo que te rondará el morrea... No hay para que decir, si el día logro, cogido al vuelo, resulta de actualidad. Conste que nosotros no hemos puesto mas, que la buena voluntad al trasladarlo á nuestras columnas.

Para nuestra aeronáutica nacional

Merced á generosas donaciones tan públicas como privadas, la Escuela Superior de Aeronáutica y Construcciones mecánicas de Lausanne (Suiza) dispone también para el venidero año escolar de 5 becas (una entera y 4 medias) en favor de los estudiantes de nacionalidad española que fueren deseados de consagrarse al estudio de las ciencias aeronáuticas al fin de lograr el diploma de ingeniero aeronauta. Además, la Escuela dispo-

ne igualmente de fondos para premios en metálico destinados á los estudiantes quienes en lo sucesivo más se habrán distinguido.

Los candidatos son invitados á dirigirse al más tardar antes del 15 de Noviembre de 1915 á la Dirección, acompañando los siguientes documentos:

- 1.º Acta de nacimiento ú otro documento oficial comprobando que el candidato verdaderamente es de nacionalidad española. 2.º Diplomas y certificados relativos á los estudios anteriores. 3.º Todos los títulos, referencias y cualesquier otras indicaciones que el candidato juzgare interesantes para su caso.

En estos tiempos de febril actividad militar, ocupa la aeronáutica un puesto preponderante en nuestra defensa nacional. De suerte que al mismo tiempo de prepararse un brillante porvenir, y de asegurarse situaciones honorables y lucrativas, nuestros futuros ingenieros aeronautas se podrán utilizar para el país. Así pues esperamos que este año también nuestros estudiantes participen numerosos al mencionado concurso, al cual deseamos el mismo buen éxito que ya tuvo el año pasado. La Dirección de la Escuela de Aeronáutica maada á quien los pida los programas completos y todos los informes deseados.

La Dirección de la Escuela de Aeronáutica maada á quien los pida los programas completos y todos los informes deseados.

Desde Yecla

Boda

Con toda elegancia y suntuosidad se efectuó ayer tarde á las seis el enlace matrimonial de la bellísima y simpática señorita Ana María García é Ibañez, hija del acaudalado fabricante de alcoholes, y jefe del partido liberal de esta localidad, don Pascual García, con el ilustrado y pundonoroso capitán de infantería don Antonio Carpena Hernández.

La ceremonia tuvo lugar en la parroquia de la Concepción, que estaba profusamente iluminada, celebrándose dicho acto sólo entre familia, á causa del reciente luto que visten los señores de García; no obstante la calle del domicilio de la novia, así como las del trayecto á la Iglesia y el interior de esta, se

Cuando ella hubo estado volvió á su primitiva posición, fijando una vez más su vista en el trozo de papel que durante todo aquel tiempo había tenido en su mano. Era la nota que había tirado á los pies de Millia el orguillero en el momento de huir, y que contenía estas palabras:

«Si Alan Warburton quiere visitar á Fogliabasco lo más pronto posible, encontrará allí una comunicación de un amigo. Es de gran importancia que reciba esto en seguida.»

Ni nombre, ni fecha ni firma contenía aquel papel, lo que salvó á Millia de una buena reprimenda.

XLII

Leslia en busca de hogar

Mientras Alan y Wins, protegidos por su temporal armisticio, se dirigían á toda prisa á la modesta casa de la señora French, tratando cada uno de averiguar lo antes posible el enig-

ferense. Ana cuando no ha leído la carta que usted me ofreció, estoy convencido de que la señora Warburton se ha ido.

—Sí, así es, en efecto—contestó Wins suspirando.

—Ha ideado su fuga; si fuga puede llamarsele, muy hábilmente. Todo en su cuarto indica la deliberada preparación, no se ha llevado equipo alguno y nadie sabe cómo y cuándo abandonó la casa. Pero ha dejado dos cartas, dos, además de lo que ha escrito á usted; una es para el señor Fogliabasco, la otra para su madre de usted.

—¿Volvió á contestar la joven.

—Esas cartas—continuó Alan—deben de ser entregadas desde luego pero no deben confiarse á los criados. Y ahora, dígame usted: Esa carta, la de usted, la que me enseñó en un momento de excitación y yo no sé, ¿da alguna idea de su destino? ¿Contiene algo que yo pueda saber?

Wins vaciló durante unos instantes, pero al fin metió la mano en su bolsillo, sacó la carta de Leslia y en silencio la entregó á Alan, quien le preguntó:

—¿Me permite usted que la lea?



veían invadidas totalmente por numeroso público, deseoso de presenciar el paso del cortejo nupcial...

Lainoña, que estaba guapísima, vestía magnífico traje blanco, de seda cherneris, adornado con riquísimos encajes de Calais...

Fueron padrinos don Pascual J. García, hermano de los contrayentes y la lindísima señorita Virgudes Carpena Hernández...

Actuaron de testigos, los señores siguientes. Itmo. Sr. don Luis Ibañez Pizana, alcalde de esta ciudad...

Terminado el acto religioso, en casa de la recién casada se virvió un espléndido lunch. La mesa, á la que solo se sentaron los actuantes...

Los recién casados, han recibido muchos y buenos regalos, como no se podía esperar por menos...

Tan feliz pareja, á quien deseamos perenne luna de miel, salió anoche para Alicante, Valencia, Madrid, Granada y otras poblaciones.

Reciba el Señor García y Señora nuestra más sincera enhorabuena.

Yecla 28 Octubre 1915

Cámara de Comercio

Ayer tarde celebró esta Corporación su sesión reglamentaria bajo la presidencia del Excmo. Sr. don Gerónimo Ruiz Hidalgo...

Abierta la sesión se dió lectura al acta de la anterior que fué aprobada.

Seguidamente se dió cuenta y quedó enterada la Cámara de una comunicación del Itmo Sr. Director General de Comercio...

Se dió cuenta así mismo de una interesante Circular de la Cámara de Comercio de Zaragoza, encaminada á conseguir de las demás Cámaras una acción colectiva de oposición...

Dióse cuenta de una comunicación del Sr. Presidente de la Cámara de Comercio de Valencia...

Manifiesta dicho señor Presidente que de conformidad con los deseos de las Cámaras de la Zona de Levante...

1.ª Solicitar del Gobierno gestión de los países aliados el libre paso á los puertos neutrales de los buques con cargamento de naranja...

2.ª Solicitar que todas las compañías ferroviarias establezcan la tarifa concedida el año último de 0'05 pesetas por tonelada y kilómetro...

3.ª Solicitar del Gobierno influencia con el Banco de España para que inspirándose éste en un amplio criterio, abra cuentas de crédito á los exportadores y productores.

4.ª Solicitar del Gobierno dispense una acción tutelar desgravativa ó remunerativa á la exportación de la naranja.

Como consecuencia de lo actuado por la Cámara para que en la República Argentina queden defendidos los intereses de la industria pimentonera...

Se dió cuenta igualmente de que después de celebrada la sesión anterior, fué requerida esta Cámara por el Sr. Gobernador civil de la provincia para que emitiera su informe sobre la cuestión del cáñamo...

En el año anterior, a habido 335 nacimientos isótipos en el Registro Civil y 87 defunciones de niños menores de 2 años.

En el año anterior, a habido 335 nacimientos isótipos en el Registro Civil y 87 defunciones de niños menores de 2 años.

La recaudación voluntaria del 4.º trimestre del reparto de consumos del extrarradio de esta villa para el año actual...

La recaudación voluntaria del 4.º trimestre del reparto de consumos del extrarradio de esta villa para el año actual...

La recaudación voluntaria del 4.º trimestre del reparto de consumos del extrarradio de esta villa para el año actual...

La recaudación voluntaria del 4.º trimestre del reparto de consumos del extrarradio de esta villa para el año actual...

La recaudación voluntaria del 4.º trimestre del reparto de consumos del extrarradio de esta villa para el año actual...

La recaudación voluntaria del 4.º trimestre del reparto de consumos del extrarradio de esta villa para el año actual...

La recaudación voluntaria del 4.º trimestre del reparto de consumos del extrarradio de esta villa para el año actual...

precios el azúcar y ante la alarmante tendencia de alza que se prevé en este artículo se acordó, á propuesta del Sr. Llorca, dirigirse al jefe del Gobierno en súplica de que adopte las medidas oportunas para que el mencionado artículo se sostenga en un precio prudencial.

Con este motivo, el Sr. Delgado manifestó que lo mismo que con la azúcar venía ocurriendo con casi todos los artículos alimenticios, principalmente, y que sin perjuicio de puntualizar respecto á lo manifestado por el Sr. Llorca se debía gestionar del Gobierno que adopte igualmente medidas generales para evitar el constante emperecimiento de cuantos artículos se relacionan con la alimentación...

Y no habiendo otros asuntos que tratar, se levantó la sesión.

Teatro Romea

Mañana tarde se verificará en el teatro municipal dos funciones por la compañía dramática que dirige don Antonio Moreno, en la que se jugará como primera actriz la señorita Molina y el primer actor Sr. Pineda.

Desde Molina

Recepción de carratera

En la tarde del 26 del actual, ha tenido lugar la recepción definitiva de la carratera de esta villa á la de Alguazas, por el ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia don Ricardo Egas...

A dicho acto oficial asistió el alcalde accidental don Pedro Campillo Bernal y el representante del contratista de la expresada carratera don Pedro Sánchez Ramado.

Estadística Sanitaria y de Vacunación

Durante el primer semestre del año actual, según datos oficiales han ocurrido en esta término municipal 27 defunciones por enfermedades infecciosas; habiendo sido vacunados 68 niños y revacuados 28 adultos.

Cobranza de contribuciones

Durante los días del 1 al 4 y del 28 al 30, inclusive, del próximo mes de Noviembre, de ocho de la mañana á dos de la tarde, tendrá lugar la cobranza voluntaria de las contribuciones fincas, urbanas, industriales y demás impuestos correspondientes al cuarto trimestre del año actual, en las oficinas de la Recaudación, Sra. Vicent, 4 y trascurridos dichos plazos, incurrirán los contribuyentes morosos en los apremios de Instrucción.

Cobranza de Consumos

La recaudación voluntaria del 4.º trimestre del reparto de consumos del extrarradio de esta villa para el año actual...

año actual, tendrá lugar durante los días del 1 al 30, inclusive, del próximo mes de Noviembre, y horas de las ocho á las once, en la administración municipal del impuesto, calle de Olanza, núm. 15; y cancelado el indicado plazo se realizará el pago, incurrirá los contribuyentes morosos en los apremios de Instrucción.

Corresponsal.

Recepción de Tribunales

BRO MAS DE CARNAVAL

Antonio Martínez Martínez alias Garrote siente grande afición por lo tradicional; por eso, el día 16 de Febrero de 1915, se colocó un modesto disfraz y la correspondiente careta y se lanzó, entre el bullicio, por las calles de la ciudad de Lorca, buscando amigos y conocidos á quienes embromar; allí permaneció toda la tarde y las primeras horas de la noche, y aunque el mozo no es muy corto de genio creyó del caso, para animarse y para entrar en calor, tomarse entre broma y broma, una copa de aguardiente ó un quince de pebedá. Como las amistades de Garrote son extensas, no es de extrañar que al abandonar la población para marchar á su casa, que se halla en las afueras, sintiese que en torno suyo bailaban las osas y los árboles, lo que no le causó admiración alguna, por creer que hasta los seres inanimados querían participar de las alegrías del carnaval.

Quitada ya la careta, que solo le causaba molestias sobre el arrebato rostro, llegó Antonio al sitio llamado Cabezo de Losas Blancas, donde estaban Rafael Fernández Molina y otros dos amigos, y fuere porque alguno de estos pronunciase frases despectivas para Garrote, sea porque éste quisiera poner digno remate á la «juerga» de aquel día dando un bromazo á aquellos tres amigos, es lo cierto, que sacó una pistola y la disparó contra Rafael Fernández, no alcanzándole el proyectil por fortuna.

A responder del bromazo ha comparecido hoy ante la sección primera de esta Audiencia. El teniente fiscal señor Llanos que provisionalmente había calificado los hechos como un delito de disparo, en vista del resultado de las pruebas lo ha apreciado al Antonio Martínez solicitando se le imponga la pena de 6 meses y un día de arrasto mayor, costas, etc. Ha defendido al procesado solicitando su absolución el letrado señor Mauricio.

Francisco de Soria. 29 Octubre 1915.

Ayuntamiento

(SESION DEL DIA 29)

Se reunió á la hora de costumbre el Concejo, bajo la presidencia del alcalde Sr. Albaladejo y la asistencia de los concejales Sres. Salmerón, Amo, Lapuente, Baeza, Marqués de Ordoño, Caballero, Flores, Clemares, Galán, García Mira, García Sánchez, Abellán, Ródenas, Sanz, Cánovas, Noguera, Duran, Ortiz, Poveda, García Gil, Solís, García Muñoz, Soriano, Palazón y Arnaldo.

Leída el acta por el secretario es aprobada por unanimidad, después de una pequeña aclaración respecto de la discusión sostenida en la sesión anterior sobre la construcción del mercado de Verónicas.

Se aprueban las cuentas y pagos de la semana.

José Hidalgo y otros vecinos de Puente Tocinos se alzan de un fallo del Consejo de Hombres Buenos.

Los veterinarios.—Las calles.—Las alcantarillas.

García Gil comienza diciendo que tiene que hacer uso de la palabra para tratar de tres asuntos.

Uno de ellos, dice, es la cuestión de los veterinarios.

Hace historia de cuantas veces ha tratado este asunto, incluyendo la de hace dos sesiones en la que se ocupó del inspector Sr. Orcajada del cual hace merecidos elogios.

Alude á la prensa, diciendo que interpretó mal sus palabras, y rectifica cuanto dijo.

Solicita que se forme un cuerpo de veterinarios municipales por tener cada inspector varios cargos.

Signa hablando y se ocupa del abandono de las calles, aludie do á la campaña de un periódico local recientemente salido á la luz pública.

Dice que en el arreglo de algunas calles se han invertido infinidad de pesetas é infinidad de tiempo. Culpá á los obreros porque nunca han sabido dar un golpe.

Añade que es imposible el tránsito por las calles.

Segue el su discurso hablando de las alcantarillas, diciendo que están sin tapadera.

Dice que entre el mal olor que despiden, el estado de las calles y el mal alumbrado, tiene miedo andar por si hay algún hundimiento y se caela (Risas).

El Sr. Amo le contesta razonadamente al Sr. García Gil, diciendo que si las calles á que ha aludido se ha tardado tiempo, es porque el estado del Ayuntamiento no ha permitido emplear más individuos.

Respecto á las alcantarillas, dice que muchos son los partes que dan los guardias del municipio comunicando que han sido robadas, incluso las sujetas con cadenas.

Habla después el Sr. García Muñoz, diciendo que no es de la competencia de la comisión de Hacienda el subirles el sueldo á los veterinarios ni el de formar el cuerpo solicitado de dichos inspectores de higiene, y si de la comisión de Sanidad.

Después solicita que se adhiera el Ayuntamiento á las peticiones dirigidas al ministro de Estado para que haga desaparecer las trabas de la exportación.

Se ocupa del alumbrado en los pueblos pidienda se lleve esta mejora á ciertos pueblos como el de Beniján, por haber allí una fábrica.

El alcalde relata su gestión sobre este último punto, diciendo que también se llevará esta mejora á Santomera.

Después contesta á García Gil en todos sus puntos, diciendo que coincide en el arreglo que pide con el que él tiene sobre las alcantarillas.

Hace mención de cuantos arreglos se vienen haciendo.

Rectifica García Gil.

Baeza pide que también se lleve la luz á La Raya, Nonduermas y otros.

Dice que ha llegado á sus oídos que á los municipales se les van á cortar las espaldas hasta la altura de la mano.

El alcalde: Nada, nada.

Baeza: Por si acaso que se estudie la reforma en la comisión de gobierno interior.

Flores: Solicito que se lleve la luz eléctrica á Espinardo como á los demás pueblos.

El alcalde: Se tomará nota y verá incluido como los demás pueblos solicitados.

Solís le contesta á García Gil en el asunto del arreglo de las calles, diciendo que la calle de Segasta es una carretera y si está adquinada es debido al esfuerzo realizado por una persona de influencia.

Añade que el arreglo que se viene haciendo solo son remiendos.

El señor Soriano, como presidente de gobierno interior, muéstrase conforme con lo dicho por Baeza respecto á las esclavinas de los guardias.

Baeza le contesta.

Acuerdos

Se toman los siguientes: Primero. Telegrafiar al ministro de Estado sobre la cuestión de la naranja; y Segundo. Tomar en consideración la moción de García Gil, sobre el establecimiento del cuerpo de veterinarios municipales.

Instrucción pública

García Gil habla de las nuevas escuelas.

Le contesta Solís, diciendo que se ha dirigido una circular para todos los partidos con objeto de que digan el menaje que necesitan para que inmediatamente se abran.

La luz

Noguera censura á la Fábrica de Lebón por incumplimiento del contrato, y solicita la modificación del mismo.

Baeza dice que Noguera presida una comisión para esa reforma.

Noguera: si S. S. forma parte si. Flores interviene.

Amo propone un voto de confianza al alcalde para que gestione el que haya luz antes, sobre todos los días de sesión.

Las alcantarillas

De nuevo aparece el asunto de las alcantarillas.

Poveda propone que sean desinfectadas y que se haga una revisión para si hay alguna acometida de pozos negros se le quite al dueño de la casa.

Amo dice que ese acuerdo está tomado desde este verano pero que no se cumplió porque estaba próxima la feria.

Se acuerda poner en vigor el acuerdo.

Se levanta la sesión.

SON LOS MEJORES, no se alteran embotellados las aguas FRIAS del valle de VICHY

fontes SAINT-LOUIS REUMATISMO-DIABETES ESTOMAGO-HIGADO-RIÑONES

NOTICIAS

El Dr. Hernández Ros

Hoy celebra sus días el afortunado médico-cirujano Dr. don Claudio Hernández-Ros.

Dada la popularidad y simpatía de que goza tan querido amigo, serán muchísimas las felicitaciones que recibirá, á las que sinceramente unimos la nuestra, deseándole largos años de vida.

Donativo al Hospital

El Diputado á Cortes don Angel Guirao, á ruego del Director del Hospital, lo ha visitado minuciosamente y ha quedado tan complacido de las mejoras que se vienen haciendo, que al retirarse hizo un donativo de cien pesetas para continuarlas; y tanto la señora Supriora como el Director, en nombre de la Junta auxiliar y en el suyo propio, le dieron las más expresivas gracias.

Agua del Cantalar

Instituida contra los CALCULOS DE LA VESIGA; los INFORTOS VISNALES y todas las enfermedades que provienen de las CONCRECCIONES URICAS y BILIARES.

Único depósito en Murcia casa de Antonio Llamas, calle de Mateos, número 16 (Barrio del Carmen) á 2'75 pesetas bombas de 16 litros precintadas en la fuente, (sin casco) Con casco 5 pesetas y siempre que éste se devuelva se abonarán por 2'25 pesetas.

Banquete

Nuestro compañero en la prensa don Hernán García será obsequiado el domingo con un banquete en el Hotel Amat, con motivo de sus recientes triunfos forenses.

Las tarjetas se expenden á 5 pesetas en dicho establecimiento y en la Asociación de la prensa.

La joven hizo un movimiento afirmativo con la cabeza, enjugando al mismo tiempo dos gruesas lágrimas que se deslizaban por sus mejillas.

Reinó un momento de silencio, que rompió Alan diciendo: —Debemos hacer cuanto podamos para encontrar á Leslie, pero antes debemos ver al abogado y consultarle. Se hace tarde y el tiempo es precioso. ¿Quiero usted desde luego llevar á su madre la carta de Leslie y consultarle? Mientras, yo iré á ver á Follingsbys y á mi regrezo, nos veremos. Naturalmente, su madre le acompañará, y así lo espero. Y permítame asegurarle que de hoy en adelante, mientras está en esta casa, la haré acompañar con mi presencia jamás. Les molestará con mis importunidades. Esta noche he comprendido por primera vez que no tengo derecho á perseguir á una mujer, que lucha con un destino, rodeada de misterio, y que lleva un nombre ilustre que puede ser deshonrado ante el mundo. ¿Viejo para que prepare el coche? ¿Quiero usted salir, miss French?

Estas palabras, su actitud, el tono de su voz, produjeron una gran impresión en el ánimo de Wina. —Yo iré—dijo—levantándose y dirigiéndose hacia la puerta. —Gracias—contestó Alan, mientras le abría la puerta.



«El Tenorio» en Ortiz

El presidente del Centro ferroviario nos comunica que el cuadro artístico de dicho centro pondrá la noche del 31 de Octubre, en este teatro, el «Tenorio», cuyos precios son: Plateas sin entrada, 3 pesetas. Butaca con id. 1. Delanteras 0'50 y entrada 0'30.

Para esa noche habrá servicio especial de tranvías a la salida, para Alcantarilla.

ACADEMIA DE FRANCÉS P. FIEUX

Santo Domingo, 32, 2.º Resultados del presente año: Ins titutos y Normal.—7 exámenes. 2 matriculas.—5 sobresalientes,— notab e y 1 aprobado.

Academias Militares: 5 exámenes. 2 buenos y 3 con calificación muy superior.

Natalicio

Ha dado á luz con toda felicidad un precioso y robusto niño la señora del secretario del Ayuntamiento de Beniul nuestro amigo don Juan Saquero.

Por tan fausto acontecimiento de familia felicitamos á los dichosos padres.

Círculo católico

Fiesta del Rosario.—Por acuerdo de la Junta Directiva y según se viene haciendo todos los años se celebrará en esta la Fiesta del Santo Rosario en el Oratorio de la Sociedad, el domingo 31 de los corrientes, rezándose en la misa de Comunión que será á las siete y media los Misterios Gozosos: en la de doce los Dolores, y por la noche las Glorias; después habrá plática á cargo del coadjutor de San Nicolás, don José Alba de la Hoz, y solemne salve.

Se venden Unos cien mil almendros de varios precios y tamaños y algunas oliveras, en la Naveta del Puerto de la Cadena, partido de Baños y Mendigo.—JUAN ALEGRIA.

Onomástico

Ayer, 29, celebró su onomástico nuestro amigo don Narciso Clemencín, á quien felicitamos.

Gratitud

En nombre de la afligida viuda hijos é hijos políticos y demás familia del que fué nuestro amigo el laborioso y conocido maestr carpintero don Antonio Molina damos las gracias á los amigos que le han acompañado en su pena y han asistido á su entierro.

Al cumplir este encargo le reiteramos nuestro más sentido pésame.

EL DIA DE DIFUNTOS

En el Bazar Murciano hay una variadísima colección de artículos propios para el Día de Difuntos. Lámparas, colgantes, mariposeros, tulipanes, todo con alegorías y el mejor gusto.

Visita de inspección

Ayer estuvo en Murcia, girando una visita de inspección á la Fábrica de la Pólvora, el comandante general de Artillería don Francisco Salavera.

Anoche ha marchado en el correo, siendo despedido por los jefes y oficiales de Artillería que prestan sus servicios en la citada Fábrica.

Viajera

Se encuentra en esta donde permanecerá una temporada casa de sus señores padres la distinguida señora doña Matilde Perona, esposa del reputado médico don Julio Maville.

Telefonemas

Telefonemas recibidos y defendidos en esta Central: Uno de Valencia para Bayer; urgente.

GIRO POSTAL

(Por Telégrafo) Con Holanda 29.—A las 3'15 t.

La Dirección general de Comunicaciones de España ha llegado á un acuerdo con la de Holanda, acerca del establecimiento del cambio de giros postales.

Comenzará á regir desde primeros de Diciembre. La moneda para el giro será el florin.

La Firma

(Por telégrafo) Guerra 29.—A las 3'15 t.

Ha sido destinado al mando de la

zona de reclutamiento de Murcia el coronel don Francisco Espiga Carrasqueta.

Ha sido nombrado jefe de la Escuela de Tiro el brigadier Losada. Han sido ascendidos a generales de brigada los coroneles don Alfonso Gomez, don Andrés Alcáñiz, don Emiliano Soler y don Luis Hita.

También se firmaron otros destinos.

Comisión valenciana

(Por telégrafo) Peticiones 29.—A las 3'15 t.

Ha llegado á Madrid una comisión valenciana que ha visitado á Dato.

Pidieronle facilidades para la exportación de la naranja y cambio de semillas.

Los comisionados de Valencia almorzaron con Dato y Sanchez Guerra.

En Gobernación

(Por telégrafo) Visitas 29.—A las 3'15 t.

El ministro de la Gobernación ha recibido esta mañana numerosas visitas de personalidades de provincias.

Casi todas ellas están relacionadas con las cuestiones electorales.

Gobernador de Barcelona En Gobernación dijeron que esta tarde se firmará el nombramiento de Gobernador de Barcelona.

Se sigue creyendo que será Amat el agraciado.

La etapa parlamentaria

(Por telégrafo) Dice Dato 29.—A las 3'15 t.

El jefe del Gobierno, hablando de la próxima etapa parlamentaria, dijo que se discutirán en primer término los presupuestos, las reformas militares y las zonas neutras.

Si los diputados se limitan á discutir las diferencias de los Presupuestos se les dará preferencia á los otros asuntos, por quedar tiempo suficiente para todo; pero si se discuten como se ha hecho hasta ahora, precisará dedicarle mayor tiempo, restándosele por consiguiente, á los otros proyectos.

Una conferencia

29.—A las 11'15 n.

El presidente del Congreso y el ministro de la Gobernación celebraron hoy una detenida conferencia.

Besada y Sanchez Guerra estuvieron tratando del programa parlamentario.

Trigos y harinas

(Por Telégrafo) El arancel 29.—A las 11'15 n.

La «Gaceta» de hoy publica una disposición rebajando á dos pesetas el Arancel para la importación de los trigos.

El de las harinas se rebaja en cinco pesetas.

Gobernador de Barcelona

(Por telégrafo) El nombramiento 29.—A las 11'15 n.

El ministro de la Gobernación ha confirmado que mañana se firmará el nombramiento del gobernador civil de Barcelona.

Será designado para este cargo don Leopoldo Matos y Massieu, diputado á Cortes por Las Palmas.

Antes de marchar Matos á posesionarse de su destino, celebrará una conferencia con Andrade quien le pondrá en antecedentes de los asuntos de mayor interés en aquella provincia.

Un incendio

(Por telégrafo) Salamanca 29.—A las 11'15 n.

De esta capital se reciben telegramas dando cuenta de que se declaró un voraz incendio en el Ayuntamiento de Barbadiño.

El fuego tomó enormes propor-

ciones siendo imposible su extinción. El edificio quedó totalmente destruido.

Se supone que se han quemado numerosos documentos.

La benemérita y los vecinos trabajaron para sofocar el incendio, No hay desgracias personales.

De elecciones

(Por telégrafo) Los monárquicos madrileños 29.—A las 11'15 n.

Los monárquicos madrileños han llegado á una inteligencia para las próximas elecciones.

Los ministeriales apoyarán á los liberales en aquellos distritos en que no presente el Gobierno candidatos.

Los liberales apoyarán á los ministeriales en los distritos donde tampoco presenten ellos candidatura.

En Valencia

Telegrafían de Valencia que las fuerzas monárquicas han llegado á un acuerdo para las próximas elecciones.

Ha quedado formada la coalición. Ha tenido que sacrificarse el candidato prietista.

La Lotería

(Por telégrafo) Aumento 29.—A las 11'15 n.

En la Dirección del Tesoro han confirmado que este año hay un aumento considerable en la venta de los billetes para la Lotería de Navidad.

Ha ta ahora van vendidos 1.428 déimos más que en la misma fecha del pasado año.

Romanones

(Por telégrafo) Enfermo 29.—A las 11'15 n.

El conde de Romanones se encuentra enfermo.

Ha tenido que guardar cama.

El jefe de los liberales padece un fuerte catarro.

Le han visitado algunas personalidades de su partido.

Los estudiantes

(Por telégrafo) Desórdenes 29.—A las 11'15 n.

Los estudiantes repitieron hoy sus alborotos.

La circulación quedó interrumpida en la calle Ancha.

La policía tuvo que dar una carga refugándose los estudiantes en la Universidad.

Desde las ventanas apedrearón á los guardias.

Sonaron dos disparos produciendo gran alarma.

El rector les obligó á abandonar los claustros.

Actitud de los estudiantes Los estudiantes del preparatorio de Ciencias acordaron entrar mañana en clase.

Los de Derecho y Medicina persistirán en su actitud.

La resolución

El próximo viernes someterá el ministro de Instrucción á la firma un decreto suprimiendo los exámenes por grupos.

Esto se hará si antes se restablece la normalidad.

Los de Barcelona

Hoy ha persistido a huelga escolar. Un grupo de estudiantes se situó en la Escuela de Comercio recibiendo á Bergamín con silbidos.

El ex ministro de Instrucción visitó la Escuela.

El claustro le obsequió con un banquete.

EN PALACIO

(Por telégrafo) Echagüe 29.—A las 11'15 n.

El ministro de la Guerra estuvo hoy en Palacio.

Celebró una extensa conferencia con el monarca.

Se supone que el general Echagüe estuvo dando cuenta al rey de sus proyectos militares.

Venta de vapores

(Por telégrafo) Una protesta 29.—A las 11'15 n.

La Federación de Navieros españoles han elevado al Gobierno una protesta por la venta de vapores que se ha hecho al extranjero.

Se han vendido á otros países 20 buques y se está preparando la enagenación de otros 14.

La Federación hace constar su protesta por esto; pues además de disminuir la marina mercante de España, deja á miles de obreros sin trabajo.

La guerra europea

(Por telégrafo) El Rey Jorge, herido 29.—A las 11'15 n.

Lesionado de importancia Han producido gran impresión las noticias que se reciben del accidente ocurrido al Rey Jorge de Inglaterra en el frente francés.

Las heridas se las produjo al caerse del caballo cuando estaba pasando revista á las tropas.

Los partes de los médicos dicen que el Rey está seriamente contusionado.

Ha tenido que guardar cama. Los telegramas dicen que no se temen complicaciones.

En Inglaterra ha producido también gran impresión la noticia. Junto al Rey se encuentra el Príncipe de Gales y sus ayudantes.

Se cree que la Reina se trasladará á Francia.

El Gobierno francés

Coalición Dicen las noticias que se reciben de París que Briand ha podido sortear las dificultades que se le presentaban para la formación del nuevo gobierno.

El gobierno está formado por personalidades de todos los partidos políticos de Francia.

Figura en el gobierno un representante de la derecha católica.

Las operaciones en Francia

Sin importancia El parte oficial de París dice que se ha combatido tenazmente con bombas de mano y torpedos en el Aisne.

También se ha combatido en igual forma en los sectores de Pislaine y Quennoyevres.

En la Champaña y en Courtine hubo bombardeos recíprocos.

Italianos y austriacos

Parte italiano El parte oficial de Roma dice que fueron rechazados los ataques en el valle de Torra.

Continuamos la ofensiva, progresando.

Hemos capturado un centenar de prisioneros.

En el Oarso, utilizando tubos explosivos, ocupamos varias trincheras.

El enemigo huyó, abandonando armas y municiones.

Pérdida austriaca Dice el citado parte de Roma, que los italianos, desde el día 21 al 27, capturaron en el Isonzo 5.064 prisioneros, de ellos 113 oficiales.

También tomaron un mortero, dos lanzabombas, 21 ametralladoras, mil fusiles y mucho material.

En Servia y Bulgaria El avance austro búlgaro-alemán.

Telegramas oficiales de Viena dicen que los austro-alemanes avanzan en Visegrad.

Rechazaron al enemigo á ambos lados del ferrocarril de Karella.

Los austro-húngaros atacaron de flanco atravesando los altos de Alduvara.

El ejército de Galvitz avanzó después de tenacísimos combates, rechazando á los serbios en las alturas de Suilanjanc.

El primer ejército búlgaro entró en Zajec.

En Krijazevac continúan los combates favorables.

En la izquierda del Timot hemos capturado 4 cañones y 6 vagones de ametralladoras.

BOLETIN RELIGIOSO

OCTUBRE 1915 SABADO XXX Santa Genobia, San Claudio y Nuestra Señora del Amparo.

QUINTOS) Mes del Rosario En San Miguel.—Por la mañana después de la misa de siete y media.

LA ISLA DE CUBA

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS CALLE DE PRINCIPE ALFONSO, 8, 10 y 12

LIQUIDA todas sus existencias. No se dan muestras ni géneros para ver fuera del establecimiento.

SE ADMITEN proposiciones de traspaso.

En San Bartolomé.—Por la mañana á las siete y media.

VELA Y ALUMBRADO Día 30.—En Capuchinas por don José Aballán Alcántara.

Día 31.—En el Rosario por don Juan García Lopez y doña Oármela Ruiz-franc, conserjes y su hija doña Remedios.

Informaciones oficiales

GOBIERNO CIVIL

Por don Francisco Candela se solicita autorización de este Gobierno, para celebrar en Yecla una corrida de vacas.

—Por la Delegación de Hacienda han sido nombrados recaudadores del impuesto de espectáculos en Cartagena don Ginés Martínez y don Martín Rubio.

—La Cámara Agrícola de Abarán comunica á este Gobierno los nombres de los señores que forman la Directiva.

—Se ha dispuesto el ingreso en el Hospital de los enfermos Joaquín Turpin, Josefa Molina, de Abarán, Pedro Carrillo, de Fortuna y Pedro Ortiz de Bullas.

HACIENDA

La administración de contribuciones dirige una circular á los Ayuntamientos de la provincia que tienen aprobados los Registros fiscales para que se constituyan las Juntas parciales de la riqueza urbana creadas por el artículo 16 de la Inspección de 15 de Enero de 1915 para la formación, comprobación y conservación de dichos Registros fiscales de Edificios y solares.

El alcalde de Cartagena contesta á la comunicación de este Gobierno no fecha 25 del actual.

—La alcaldía de Cieza participa haber notificado á don José Izquierdo el oficio de este Gobierno fecha 25 del actual.

GUARDIA CIVIL

La benemérita del puesto de Yecla dá cuenta del timo que ha sido objeto la vecina de dicho pueblo Paula Oorbi, por varios sujetos desconocidos.

Según la denunciante se presentaron en su domicilio los indicados sujetos dándole á guardar una caja que según ellos contenía 40.000 pesetas exigiéndole la garantía de 1.000.

La incauta vecina entregó la cantidad y todavía está esperando que vuelvan los de las 40.000 del ala.

SANIDAD

3.º Distrito de Huerta.—Participa que en el paludismo, endemismo general del distrito, se observa la disminución, en un 12 por 100.

Se dan algunos casos infecto contagiosos esporádicos de difteria.

—1.º y 3.º Distrito del Campo.—Sin novedad.

INSTRUCCIÓN PUBLICA

Los maestros don Diego Sevilla y doña Salvadora Pérez Guillén, presentan los presupuestos de material para el próximo año.

—El inspector de 1.ª enseñanza comunica á la sección nombramientos de las directoras y auxiliares de las clases de adultas.

—El comisario régio de esta Universidad pregunta al jefe de esta sección el sueldo que viene disfrutando doña Luciana Moreno, maestra de Alhama, para proceder al nombramiento de maestra suplente.

—Don Luis Sánchez Capreros, ha tomado posesión del cargo de maestro de sección de Corvera.

AYUNTAMIENTO

El gobernador civil de la provincia, participa haberse expedido patente personal de Sanidad en Algeciras á Francisco Vicente.

—La comisión mixta, de reclutamiento de esta capital, interesa la citación de José Hernández Cecezo.

—Al gobernador civil, se le remite el parte diario de varios artículos de primera necesidad.

—Al alcalde de Aferria, se le participa la fecha de nacimiento de Salvador Alemán Almela.

—Al Capitán general de la cuarta Región, se le remite informe referente al recluta Francisco Nicolás Barceló.

—Aljuez instructor del regimiento de infantería de la Princesa, se le remite certificado, que interesa, referente al soldado Juan Pedro Hernandez Román.

AUDIENCIA

Señalamientos para el día 30. Juicios por jurados: Sección primera: Una causa del Juzgado de la Cathedral, contra Juan García y García, por homicidio.

Letrados, señores Balboa y Villalón; procuradores, señores Salvat y Ruiz Lopez.

REGISTRO CIVIL

Juzgado de la Cathedral. Defunciones.—Rafael Barceló Martínez, 9 meses, paludismo; Carmen Aliaga Torrel, 16 años, meningitis; Fuensanta Celadrán García, 1 mes, meningitis; Mariano Castillo Tortosa, 13 meses, gastro-enteritis; Josefa Suier Gimenes, 60 años, asistolia; Enrique Ruiz Almagro, 49 años, miocarditis; Fulgencia Mesezuer Cano, 9 meses, enteritis; Juan Bermejo Hita, 39 años, cakecisia palúdica.

Nacimientos, 2. Matrimonios, 2. Juzgado de San Juan. Defunciones.—Juan Martínez Martínez, bronquitis aguda.

Nacimientos, 7. Matrimonios, 0. LONJA DE MURCIA

Precios del día 29: Patatas, á 6'50 y 7. Boniatos, á 4'25.

Uva, 14 y á 15. Pimientos, á 9 y 10. Nabicoles, á 3 y 3'25.

Tomates, á 7 y á 8. Cebollas, 4'50 y á 5.

LAS SUBSISTENCIAS

Precio medio de los artículos en esta plaza: Ternera fresca, 3'50 el kilo.

Vaca id., 2'50 id. Cordero id., 2'25 id. Cabaño id., 2'25 id.

PESCADERIA

Pescada, 2 pesetas kilo. Atun, 1'60.

Dorada, 0'80 id. id. Mujol, 1'00.

Sardina, 0'80. Emperador, 1'20.

Jibias, 1'20. Dorada, 0'80. Boga, 0'80.

La salud del invierno

Como el otro invierno estuvo sin chanclos esta ciudad subió, según la estadística, mucho la mortalidad; por eso El Bazar Murciano que ha recibido la mar, está despatchando chanclos que es una barbaridad.

A 8 pesetas, reforzados.

Eloy Lopez Ambit DENTISTA

Loras: de 9 á 1 y de 3 á 6. Principe Alfonso, 8, 10 y 12.

Instalaciones por el gas Gran economía en el consumo con el mechero Auer.—Se vende y alquila á precios económicos. García Alcazar, Platería, 15.

Bromoquin.—Caralos constra tipados. Una peseta caja.—En todas las farmacias.—Depósito, Farmacia COMA, Murcia.

El retroceso ruso.—Informe en cuartos plana.

Espectáculos

Circo

Exito de la estrella italo-española MARY-BRUNI Ortiz

Exito del famoso Trio Max y Marguerithe.



